



Richtlinien für das Bürgerforum der Stadtgemeinde Stockerau beschlossen in der Sitzung des Gemeinderates am 8. September 2010

Das **Bürgerforum Stockerau** wird vor jeder Stadtratssitzung abgehalten.

Ziel ist es, jeweils **drei** Bürgerinnen bzw. Bürgern (in der Reihenfolge des Einlangens innerhalb der letzten Woche vor dem Termin) die Möglichkeit zu geben, Anliegen und Anregungen der gesamten Stadtregierung vorzutragen.

Die **Ankündigung** des Bürgerforumstermins erfolgt nach Möglichkeit eine Woche vor dem in Aussicht genommenen Termin

- in lokalen Medien (NÖN, Bezirksblätter ohne Kostenaufwand)
- auf der Homepage der Stadtgemeinde Stockerau und
- durch Aushang an der Amtstafel und der Informationstafel im Rathaus.

Spätestens **drei Tage** vor dem Termin müssen die Anmeldungen einlangen (Email, Internet, per Post oder Fax). Sie werden in der **Reihenfolge des Einlangens** behandelt.

Die Bekanntgabe der Sprecher und Themen erfolgt einen Tag vor dem Bürgerforumstermin an alle Stadträte per Mail.

Das Bürgerforum wird durch den Bürgermeister eine halbe Stunde vor der Stadtratssitzung eröffnet. Die Moderation bzw. Koordination der Sprecher wird von einem Mitarbeiter bzw. einer Mitarbeiterin der Stadtgemeinde Stockerau übernommen.

Die vorgetragene Thematik wird auf Tonband aufgenommen und in einem Protokoll schriftlich festgehalten.

Nach der Redezeit des Bürgers/der Bürgerin erfolgt die Feststellung durch den Bürgermeister bzw. nach Beratung durch den Stadtrat, wer für den Themenbereich zuständig bzw. verantwortlich ist. Diese Person wird dem Bürger/der Bürgerin sogleich namentlich mitgeteilt und wird in der Folge eine Beantwortung durch einen Mitarbeiter/eine Mitarbeiterin der Stadtgemeinde veranlassen.

Die **Redezeit** ist auf fünf Minuten pro Teilnehmer und Thema begrenzt. Im Vorfeld ist bei gleichen Themenstellungen ein Sprecher bzw. eine Sprecherin auszuwählen. Falls etwas zur Thematik geklärt werden muss, kann eine Nachfrage durch die Stadträte erfolgen. Nach längstens zehn Minuten ist das Thema durch den Moderator/die Moderatorin abzuberechnen (Dauer insgesamt max. ½ Stunde).

Beim Bürgerforum kann jede Person auftreten, die **in Stockerau gemeldet** ist.

Folgende **Voraussetzungen** sind einzuhalten:

- Zeitgerechte Anmeldung (Einbringung spätestens drei Werktage vorher)
- Angabe von Name, Adresse, Thema (kurz skizziert)
- Das Thema muss ethisch korrekt sein

Themen, die dem Amtsgeheimnis (Persönliches, Abgaben etc.) unterliegen, können im Bürgerforum nicht behandelt werden.

Helmut Laab
Bürgermeister